

Nuestro cronista en el Frente

Publicamos a continuación, la primera crónica de nuestro distinguido colaborador enviado desde el frente del Guadarrama. Como verán y apreciarán los lectores, esta primera correspondencia ofrece no pocos pasajes interesantes y su autor se revela en ella como un diestro y avezado informador, no obstante las dificultades que ofrece en el frente, una labor de esta índole.

Notas de un voluntario

Han caído a tierra dos pájaros "bobos"

El día 4, fiesta del gran Santo castellano, domingo de Guadalupe, momentos antes de partir para Avila, recibí la visita de un simpático redactor de EL DIA DE PALENCIA.

—Vengo a pedirle un favor. —Usted dirá—le contesté. —He sabido por el señor Herrero que va a salir usted para Avila a incorporarse a Falange Española, y como Palencia es tan ansiosa de saber algo de las penas y alegrías de sus bravos hijos, le rogamos tenga la bondad de mandarnos alguna que otra crónica.

—Con mil amores lo haré—le contesté. Me basta que me lo pida un diario tan católico y en nombre de las madres palentinas, para que un servidor se tome este pequeño sacrificio. Todo me se lo merece Palencia, y mucho más. A sus órdenes, pues, amigo, y que Dios proteja la vida de los que tan alto ponen el nombre de Palencia en este gran movimiento nacional.

Y aquí me tienes ya, lector, rompiendo lanzas en cantar las proezas de los que tan bravamente luchan por España.

A las diez de la mañana viene a buscarme un simpático joven palentino, señor Ciudad López Francos, que ha puesto su magnífico "Pontiac" y su cooperación personal al servicio de España. Me despidió de mis compañeros y el "auto" parte veloz. Antes de salir de Palencia ha de recoger a la ilustre dama del bravo comandante Villar, que herido por la metralla de un avión enemigo yace en su lecho de dolor en una clínica de Valladolid. También sube al coche un joven falangista, hijo de ambos, que quiere ir a dar un abrazo a su heroico padre.

A la salida de la ciudad nos encontramos con un grupo de falangistas que marchan alegres, atacando las notas briosas del himno de Falange. En Dueñas y Cabezon, chiquillos y grandes nos saludan con el brazo en alto y la mano extendida.

En las puertas de la ciudad vallisoletana vemos ya el entusiasmo y fervor patrióticos de la gran urbe castellana.

Visitamos al comandante Villar. El bravo militar ansia sanar para volver al frente de batalla. En la misma clínica estrechamos la mano de un alférez de la Benemérita, herido en una pierna. Está ya fuera de peligro. Le hago una pequeña entrevista y me cuenta que pertenece a la Comandancia de Cuenca. Que fué con otros números a Madrid, llamados por el Gobierno. Los rojos quisieron quitarles el uniforme para vestirlos ellos, y que los guardias fueron vestidos de mono. No accedieron los bravos defensores de la Patria y además exigieron ir solos, separados de los rojos, al combate. Al tomar nuestras tropas el pueblo de Guadarrama, los guardias aprovecharon la desmoralización de las milicias rojas, volviendo contra ellos sus fuegos y se pasaron a los nuestros.

Me cuenta que los rojos están muy desmoralizados, pues han tenido unos seis mil muertos y 20.000 bajas. Cree el heroico soldado que Madrid será tomada con facilidad. Comités rojos controlan el Gobierno de Madrid.

Estrechamos las manos de estos dos heroicos militares.

A los diez kilómetros, marchando a 105 por hora, el "auto" sufre una gran avería en el cárter, que nos impide seguir montando a Avila. López Francos ofrece un camión y se va al pueblo de Laguna para avisar a Palencia de lo sucedido. Se le promete auxilio. Estamos unas cinco horas esperándole, y no llega. En vista de ello remolcamos el "auto" y éste vuelve a Palencia al taller de reparaciones. Me quedo en Valladolid esperando que al día siguiente vea otra vez a Palencia para llevarme a Avila. Como no llega ese auxilio, me presento al Cuartel de la JONS de Valladolid, contándole a la Directiva lo que me pasa. Me dicen que todos los días sale un coche correo para Avila y que puedo ir en él. En efecto, ayer, día 6, salió un coche correo, pero en vez de ir a Avila se viene a San Rafael. Mis planes quedan en parte truncados, pues mis deseos eran estar al lado de los falangistas palentinos. No ha sido mía la culpa. Ciento que puedo incorporarme a Avila, pero el teatro de la guerra está aquí, y la guerra, en medio de sus horrores, tiene también sus encantos y emociones, y opto por quedarme aquí. Mi llegada a San Rafael es acogida con alborozo por estos bravos falangistas de Valladolid, Lugo, León y Zamora. Tienen su capellán en la persona del Padre Nevares, pero no les viene mal otro ministro del Señor, y como a tal me reciben como a un enviado del cielo. Los enemigos de España parece que no quieren ser menos en disponer sarme tan cordial recibimiento, y a los pocos minutos de llegar, aparece en el aire el pájaro "bobo", (así le llaman los simpáticos falangistas), y lanza una bomba alrededor de la casa, que explota con gran estruendo.

Hoy, Padre—me dicen—nos trae fritos ese pajarraco. Desde la una hasta eso de las cinco y media, la divina Providencia nos depara una gran alegría.

Después de rezar el oficio divino, me encontraba solo en una pradera. Por los aires seguía renqueando un avión enemigo. Pronto divisé tres aviones en línea de combate y otros dos separados. Pensé que los cinco fueran contrarios, y pudes figurarte, lector, mi contradicción. ¡Pobres chicos!—pensé para mis adentros—, todo el día bajo la amenaza de la metralla de un avión, y ahora son nada menos que cinco los que orgulloso se pasean por los aires acechando la ocasión de ocasionar víctimas.

El Gobierno fantasma ha trasladado su residencia a Valencia

PAREDE.—El Gobierno fantasma de Madrid ha hecho su presencia en Valencia, donde se encuentran Azaña y siete de sus ministros.

Dan órdenes desde un buque anclado en El Grao. Martínez Barrio parece ser que intentaba formar otro Gobierno, sin duda de carácter más conservador, pero los comunistas se opusieron enérgicamente a las pretensiones de aquél.

El expresidente de las Cortes se ha trasladado al buque "Alcalá Galiano", surto en aguas de Cartagena.

DE SOCIEDAD

BODA

En la iglesia parroquial de San Miguel, se ha efectuado esta mañana el matrimonial enlace de la bella y simpática señorita Baudela Cabezon Zumel, culta maestra nacional, y nuestro querido amigo y compañero en la Prensa don Valentín Bleye Jiménez, maestro de Villamuriel de Cerrato.

Benjido la unión el virtuoso párroco don Germán Pérez, actuando de padrinos la bella señorita Encarnación Gómez y don Argentino Bleye, hermano del novio.

A la nupcial ceremonia, que se celebró en la intimidad, concurrieron las respetables familias de los contrayentes.

Deseamos a la feliz pareja una impecable luna de miel en su nuevo estado.

Ayer y como despedida de la vida de soltero, el señor Bleye obsequió con espléndida comida en el Hotel Iberia, a sus íntimos amigos y compañeros que con él compartieron las largas tareas periodísticas.

Durante el ágape se hicieron votos por la felicidad del nuevo matrimonio.

De la Diputación

El representante del distrito de Cervera

Por la Comandancia militar se dirigió comunicación para que se envíe una terna por las autoridades de Cervera para el nombramiento de gestor de la Diputación, representante de aquel distrito.

TEODORO ARIAS

Modoros completos para puentes sin agua y sin alcantarillado. Infórmese

Calefacción ideal "Classic" Mayor, 125 PALENCIA Tel. 183

...nes, se dice que no les ha pasado nada.

Son las once de la mañana y todavía no ha aparecido ningún avión enemigo. Se conocía que han suprimido las visitas de cortesía y habrán tal vez salido de veraneo.

Las noticias que llegan del frente son satisfactorias. Ayer tarde han apresado un magnífico auto con varios diputados de la Esquerda que ya están dando cuenta a Dios de sus traiciones. Continuamente pasan falangistas y soldados para las avanzadas, henchidos de santo fervor patriótico. ¿Quién puede vencer a estos hombres que se lanzan al combate por Dios y por España? Llevan el alma calada y sobre su pecho lucen con santo orgullo multitud de medallas y escapularios. Hoy he tenido la satisfacción de confesar a numerosos falangistas que salen para el frente y he sentido la mayor de las emociones de mi vida sacerdotal al ver su dolor y sus ansias de luchar por Cristo, por España. Que Dios les proteja y puedan volver pronto al hogar paterno a abrazar a los seres queridos. Hasta mañana, lector, y perdona que mi pluma no haya sabido tal vez llevar a tu ánimo la admiración y el cariño hacia estos heroicos hijos de Castilla, merecedores del cariño y gratitud de la Patria.

7-VIII-1936.

Manuel L. TASCÓN

De la Comandancia Militar Disposición aclaratoria al Decreto de la Junta de Defensa Nacional de 8 Agosto de 1936

Los soldados del cupo de filas, instrucción, capítulo XVII, servicios auxiliares, excluidos temporales y prórrogas de segunda de los reemplazos de 1933, 1934 y 1935, se presentarán en esta Plaza en la Caja de Reclutas en el Cuartel de Caballería, antes de las cuarenta y ocho horas; para su incorporación utilizarán el ferrocarril y en las localidades donde no exista, los alcaldes requisarán a los medios necesarios para organizar las expediciones.

A los que retrasen su incorporación se les aplicarán las penas que señala el Código de Justicia Militar.

Los que se encuentren prestando servicios como voluntarios en las organizaciones de Falange, Requetés, etc., se incorporarán precisamente con el armamento y correa que han recibido.

Palencia 9 de agosto de 1936. De O. de S. E.—El capitán del S. de E. M., Luis López Muñiz.

UN CAMION DE VIVERES. Las casas Comerciales Palentina, Francisco Sendino, Hijos de Sendino y Alejandro Ortega, han puesto a disposición de la Comandancia Militar un camión de viveres, con destino a las fuerzas leales que luchan en las avanzadas.

Este importante donativo habla mucho en pro del patriotismo de los expresados comerciantes.

DEL GOBIERNO CIVIL

Siguen recibiendo espléndidos donativos para el Ejército y demás fuerza armada

La Azucarera de Castilla contribuye con 10.000 pesetas

Como de costumbre, recibió esta mañana a los periodistas el comandante señor Alcázar, delegado del gobernador, manifestándoles que las noticias de la provincia acusaban tranquilidad.

Se refirió después a los donativos recibidos últimamente entre los cuales se destacan los siguientes: Azucarera del Ebro, 10.000 pesetas.

Ingeniero señor Almazán, 5.000 pesetas (segunda vez).

Religiosas Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús, 100.

Señora viuda de Cuenca, 13 monedas de oro.

Un matrimonio que oculta su nombre, dos dólares, una libra esterlina y dos monedas alfonas de 25 pesetas, (a disposición de la Junta de Defensa Nacional).

Estos rasgos generosos demuestran cuál es el espíritu patriótico de los donantes, adheridos incondicionalmente al glorioso movimiento nacional.

El delegado del gobernador no tenía más noticias que comunicar a los informadores.

NOTAS NAVARRAS

Una alocución del general Mola a sus soldados navarros.

PAMPLONA.—El general Mola ha dictado una alocución que dice así: "Soldados navarros: La circunstancia de tener que unirme al general Franco, que avanza victorioso después de dominar toda Andalucía, me impide visitaros personalmente para felicitaros por vuestro heroísmo. Dominamos casi toda España. Los muertos cogidos al enemigo se cuentan por centenares, el material de guerra por millares de toneladas.

Somos los dueños de España y dentro de este mismo mes nos oírís hablar desde el radio de Madrid.

Contamos ya con todo el Ejército de Africa en España y con una aviación potente que domina a la del enemigo, pero es preciso que vosotros pongáis a contribución vuestro esfuerzo y vuestro patriotismo para derribar definitivamente a un enemigo que en estos momentos no cuenta más que con una artillería mediocre y con un medio insuperable.

Tengo la evidencia de que no seréis la única nota discordante de esta cruzada contra la barbarie.

¡A Irún, a Fuenterrabía, a San Sebastián hay que ir inmediatamente! ¡Viva España!

Vuestro general, Mola".

Balneario de Cucho (Burgos)

Aguas sulfurosas. Sulfitridricas, Nitrogenadas. De éxito enorme en PIEL y en APARATO RESPIRATORIO, catarros, bronquias.

Inhalaciones, baños, duchas, pulverizaciones.

Magnífico parque, a 600 metros de altura: clima seco, salubrisimo; precios económicos.

Abierto el 20 de junio, a 16 kilómetros de Miranda.

Centros benéficos

Sala de Socorro.—Heridos asistidos en el día de hoy en este benéfico establecimiento: Ernesto Gómez, de seis años, herida punzante en la región plantar del pie izquierdo.

Carmen Berruete, de ocho, quemaduras de segundo grado en tercio superior del brazo derecho.

Florentin Rojo, de 14, extracción de un cuerpo extraño en el ojo derecho.

¿QUIERE USTED LA PERFECCION en los impresos, la rapidez en el trabajo, la modicidad en el precio?... Escriba al apartado 34 de Palencia y verá cómo la IMPRENTA DE LA FEDERACION le sirve con precios módicos, rápidamente, insuperables impresos.

José Cuesta del Muro MEDICO MILITAR Reanuda su consulta de Secrestas, Piel y Medicina general Consulta, de doce a cuatro MAYOR, 27

El ilustre general Cabanellas habló anoche desde Radio Castilla

España próxima a recobrase íntegramente

BURGOS.—Anoche a las diez y media, el general Cabanellas, ilustre presidente de la Junta de Defensa Nacional, visitó la estación emisora de "Radio Castilla", pronunciando ante el micrófono una breve alocución.

¡Castellanos! ¡Españoles todos!—dijo el general—España, nuestra España, ha comenzado a resurgir. Castilla, Galicia, Aragón, Navarra, Extremadura, León, Asturias, Andalucía y otras regiones hermanas, han recobrado su historia y su espíritu tradicional y caballeresco. España con el viril y entusiasta esfuerzo de su auténtico pueblo, va definitivamente a la liberación del ominoso yugo de la tiranía roja. La hora decisiva de la victoria, hallase próxima a sonar, y España, libre por la sangre vertida y los sacrificios prodigados generosamente en el altar de la Patria, quedará recobrada así misma.

El Ejército ha cumplido con su deber, recogiendo del arroyo el prestigio y la independencia del país y la ciudadanía ha respondido espléndidamente, colaborando en tan grande y salvadora empresa. Quedan al margen, los que pretendían someternos a una dictadura salvaje y extranjera, los que valiéndose del poder, sometieron a instituciones y personas a vejámenes indignos, los que disponiendo del prado ubérrimo del presupuesto nacional, hicieron que sólo pastasen en él sus dueños y familiares y los que además de denigrarnos ante el extranjero, rompieron nuestra tradición histórica.

Algeciras, ciudad abierta y pacífica, desprovista de medios de defensa, ha sido objeto de inicuo bombardeo por parte de los barcos marxistas, aprovechando la noche. Protestamos del cobarde e injustificado ataque y anunciamos que a todos llegará su hora y que la de la justicia inexorable y ejemplar, está próxima.

España tiene puestos sus ojos en Madrid y el alto mando cuida detenidamente de que la operación se vea coronada por el éxito más definitivo. Hasta ahora, el éxito de las operaciones encomendadas a las columnas del frente, no ha sido rectificado y éstas han continuado hacia Madrid y siguen estrechando el cerco de la capital, dejando absolutamente dominado y organizados todos los servicios en el vasto territorio que dejan atrás sometido al gobierno y autoridad de esta Junta de Defensa Nacional.

Eso otro que se llama Gobierno, no, no es tal, ni en caricatura. Se trata de comités soviéticos que dirigen los desmanes en aquellos sitios donde aún no llegó la acción salvadora de este gran movimiento popular.

En cambio la Junta de Defensa, amplia cada día que pasa su extensión y contenido nacional, por la adhesión en masa, fervorosa y constante de todas las clases sociales y el apoyo que recibe de todos órdenes. Insisto en que España será íntegramente recobrada y los que amparados en la anarquía, han realizado actos inhumanos y bárbaros, recibirán inexorablemente el castigo que merecen. Ya no luchamos por nosotros, sino por el porvenir de nuestros hijos, a quienes hay que asegurar una vida distinta por completo de la que ahora estamos viviendo.

A todos los españoles, pido fe, sacrificio y disciplina, para la victoria. ¡Viva España!

Las quintas llamadas a filas

Anoche salieron para Burgos y Vitoria unos 250 soldados que van a incorporarse a los cuerpos donde sirvieron

Se les tributó una cariñosísima despedida en la estación del Norte

En virtud del decreto de la Junta de Defensa Nacional, llamando a filas a las quintas de 1933 y 1934, así como a las reclutas de 1935 que estaban en sus casas, ayer mismo se presentaron en la Caja de Reclutas de esta capital numerosos individuos de dichos reemplazos.

Con tal motivo se celebró en el Cuartel del Carrion una misa de campaña y a continuación hubo un brillante desfile de los milicianos falangistas.

Por la tarde, la Banda Municipal dió un concierto en el Cuartel y a eso de las once menos cuarto de la noche, los soldados de las citadas quintas, acompañados de falangistas y requetés, se dirigieron a la estación del Norte, a los acordes de alegres pasodobles interpretados por la Banda.

Durante el trayecto el vecindario en las calles y desde los balcones, tributó a los entusiastas expedicionarios un cariñoso recibimiento.

Imnumerables personas les acompañaron a la estación del ferrocarril del Norte, donde fueron despedidos por autoridades y un gran gentío.

En un tren salieron para Burgos y Vitoria unos 250 individuos de los reemplazos de 1933, 1934 y reclutas de 1935.

Todos iban muy contentos y animados, dando continuos vivas a España y al Ejército.

En el día de hoy hubo nuevas y numerosas presentaciones de soldados, que llegaron a la capital en los trenes y autocares de línea y que serán inmediatamente incorporados a sus respectivos cuerpos.

La población presenta animadísimo aspecto. ¡Que lleven feliz viaje y que Dios les proteja en un plazo brevísimo tengamos la satisfacción de volver a abrazarlos después de haber cumplido sus deberes para con Dios y la Patria!

Tenemos noticia de que una firma comercial de nuestra capital ha comunicado a la familia de uno de sus empleados, incorporado a filas por pertenecer a una de las quintas llamadas por la Junta de Defensa Nacional de Burgos, que duran el tiempo en que se halle sirviendo a España, será pagado a su familia semanalmente el sueldo íntegro que disfrutaba. Lo mismo se dispone a hacer en todos los casos, lo mismo en los de incorporación de quintas que en los de incorporación voluntaria.

Es un ejemplo a imitar por cuantos se hallen en las mismas circunstancias, lo que constituirá un estímulo y un gran favor para cuantos se disponen a defender a España.

LA ODISEA DE UN CURA RURAL

Llegó a Zaragoza en lamentable estado, después de andar doscientos kilómetros a pie.—Cuenta algunos crímenes de los extremistas

LOGRONO.— Nos hemos entrevistado con don Florencio Palasi, cura párroco de Belmonte de Mezquin, treinta kilómetros más allá de Alcañiz, hacia la provincia de Castellón. Es joven y robusto, pero se apoya en un fuerte bastón por que los 200 kilómetros andados por carreteras, otras muchas veces por caminos, le han llegado los pies de tal modo que solamente puede calzar alpargatas, y está arreglada "ad hoc" para su dolencia.

ta y permaneció tres días escondido en una masía. No quería se parase de su feligría, a poco que allí pudiera sostenerse. Pero el mismo comité rojo del pueblo le aconsejó la huida por que los facinerosos le buscaban para matarle. Desde su escondite presentó la hoguera de todo cuanto había en la iglesia, de la cual previamente había retirado el Sacramento consuntivo las Sagradas Formas. Allí supo el asesinato del coadjutor de La Fresnada don José María Roa, fusilado en las afueras de Fórnoles después de ser hallado en un escondite. Al narrar estos episodios trágicos el señor Palasi deja entrever la intensa emoción que despierta en su corazón de sacerdote, de amigo, y de patriota. Supo que habían fusilado a un caminero por meras sospechas, que prohibían bajo pena de muerte salir del pueblo, que lo requisaban y desvalijaban todo, y al ver que no había remedio huyó.

MUCHO OJO CON LA RADIO!

Por que puede traer graves consecuencias

Los botones de muestra La Radio, invento maravilloso, que tantos favores ha dispensado y ha de dispensar al mundo, tiene en estos días para los españoles varios inconvenientes sobre todo para la gente ignorante, que fiada de lo que dice Barcelona y Madrid, por ejemplo, ha llegado a la comisión de delitos de los que el Código militar castiga severamente. Se cuenta, que en un pueblito de la ribera, aguas arriba del Ebro, unos ciudadanos oyeron por Radio-Barcelona que la columna de Pérez Farrás había llegado a Zaragoza y que ocupan los alrededores iba a entrar en la ciudad de un momento a otro. El sujeto más exaltado del grupo de oyentes, les propuso incorporarse a la columna del traidor Farrás y todos convinieron en hacerlo así. En efecto, por el Castellar tomaron el camino de Zaragoza y llegaron a un puesto militar avanzado en las afueras de la ciudad. El que capitaneaba el grupo vio a un cabo, y a él se dirigió con la siguiente pregunta:

—¿Es aquí el campamento marxista? El desdichado sujeto iba tan ciego, que no veía que en aquellos lugares no se notaba el movimiento de una horda que llega a las inmediaciones de una capital. El cabo, receloso de la pregunta, se limitó a contestar que iba a pasarle aviso a su teniente. Segundos después, el teniente ante el grupo, se dirigió al ca becilla. —¿Qué desean ustedes? les dijo. Y el cabecilla, muy engallado y convencido, le replicó que era un grupo de marxistas que venían a incorporarse a la columna de Pérez Farrás. El teniente asintió, al mismo tiempo que les invitaba a pasar a unos locales. —Sí, señor: aquí todos somos marxistas y a las órdenes de Pérez Farrás. Inmediatamente el teniente cerraba la puerta y procedía a continuación a la detención de aquel grupo, que juzgado sumariamente era condenado a penas severas. Ya conocen nuestros lectores la odisea de la columna de Guardia civil y comunistas que salió de Valencia para Teruel, con la creencia de los extremistas de que la totalidad de la columna iba a ayudar a su causa, y con la esperanza de la Guardia civil de encontrarse con fuerzas leales al Ejército para unirse a ellas. Se detuvo la columna en el pueblo de Sarrión (Teruel) y en una casa que había varios guardias, se oyó por la Radio la estación de Valencia, que en aquel momento estaba despachando varios embustes. Decía así la Radio, poco más o menos: "En estos momentos nos enteramos de que acaba de entrar en Teruel la columna leal al Gobierno, que salió de Valencia. El pueblo turolense, la ha recibido entusiasmado y fuerzas y pueblo se abrazan por las calles en medio del mayor entusiasmo. Los guardias civiles cambiaron una mirada de inteligencia. El embuste no podía ser más manifiesto y avivaba sus deseos de terminar con aquella situación."

De interés para los periódicos

FABRICACION DE PAPEL PARA ELLOS ZARAGOZA.—Se hace público, que la fábrica de papel "La Montañesa", movilizó diariamente 6.000 toneladas de papel, hallándose en pleno funcionamiento. Interesa la publicación de esta noticia para que los periódicos y demás publicaciones, la tengan en cuenta en orden a las futuras necesidades que crea la escasez de papel.

José Villanueva Sagredo Especialista en enfermedades de la garganta, nariz y oídos Valentín Calderón, 16, (antes San Juan) PALENCIA

CLISOS ESTAMPADOS CASA POLO Mayor, 91. Teléfono 5

Noticias de la provincia Los vandálicos desmanes comunistas contados por la prensa extranjera

Villamoronta

Tranquilidad completa Nada noticiable. Mucho entusiasmo por la causa patriótica. Gran interés por conocer la marcha de los acontecimientos y plena normalidad en las labores de la recolección, como con secuencia de la absoluta tranquilidad que disfrutamos. Dos bravos muchachos falangistas, Germán Alonso y Mariano Martín, se han puesto al servicio incondicional de la Patria, por lo que merecen un saludo especial y gratitud imperecedera.

Magaz

La suscripción patriótica La suscripción iniciada por el Ayuntamiento de esta villa, ha alcanzado en un solo día y a pesar de las circunstancias en que se encuentran los labradores de todos los pueblos de Castilla, la cantidad de MIL OCHOCIENTAS VEINTIDOS PESETAS CON OCHENTA CENTIMOS, que ayer mismo fué entregada a las autoridades correspondientes en Palencia. Además de esta cantidad en metálico, hoy se han enviado a la capital de la provincia muchos quesos, gallinas, tocino, vino, etc, y el Ayuntamiento ha satisfecho en comidas y meriendas para las distintas milicias que han pasado por esta villa, más de trescientas pesetas.

¿Y aún hay nación que hable de otro Gobierno español que no sea el de Burgos?

Un refugiado que acaba de llegar a Perpignan, procedente de Barcelona, ha declarado a la Agencia Reuter que diariamente son asesinados en Barcelona por los rojos numerosos hombres de negocios y patronos, simplemente por su condición de capitalistas. Una muchacha inglesa, mecánografa, según ha declarado, se encontraba en compañía de su madre en el balcón de su casa, cuando vió detenerse en el umbral de su casa un "auto", del que descendieron unos cuantos individuos armados. Penetraron en la casa y sacaron arrastrando a un hombre, que semiconsciente, lo colocaron contra la pared y lo mataron a tiros. En una población por la que pasó el refugiado antes mencionado, camino de Zaragoza, cuatro guardias civiles que se negaron a unirse a las milicias rojas, fueron enterrados vivos. Han sido asesinados otros muchos, de quienes se sospechaba que sentían simpatías por los antimarxistas.

El corresponsal del "Daily Mail" en Gibraltar, remite a su periódico una información de gran autoridad acerca de la situación en Ronda, ciudad de la provincia de Málaga, situada a 60 millas de Gibraltar. Este informe fué entregado al corresponsal por un hombre de negocios que, por razones de índole religiosa, se negaba a unirse a las milicias rojas. Este informe es de gran importancia para la comunidad general.

Religiosas

En la iglesia parroquial y con gran concurso de fieles, se están celebrando piadosos cultos pidiendo al Cielo por la salvación de España, que terminarán el día de la Asunción, con una comunión general.

La recolección

Con gran actividad continúan las operaciones de la recolección sin que por eso deje de prestarse atención a los acontecimientos nacionales, de tan vital importancia para España.

El Corresponsal

Villanueva de la Cueva Varias notas de actualidad Libros ya de cuantas trabas imponía el sectarismo marxista, se han celebrado con solemnidad inusitada las fiestas religiosas tradicionales, con asistencia de las autoridades y la totalidad del vecindario; digo la totalidad, porque no queremos que figuren siquiera como vecinos determinados elementos que si bien han inclinado la cerviz resignados, aún no están convencidos de que el actual movimiento encaminado a la salvación de España señala las creencias religiosas como uno de sus principales e indeclinables postulados. Aprovechando estas fiestas, y a propuesta de la Gestora municipal, se ha abierto una suscripción encabezada por el Mundo y Benito de la Pisa, que no han vacilado en unirse al Ejército nacional como voluntarios. Mucha suerte, y que Dios y la Patria premien su heroico esfuerzo.

Anuncios por palabras

SE VENDE o arrienda una casa, calle Pablo Iglesias, número 55, junto al Santo San Pedro, con una vivienda amplia y locales para cuartos o almacén, con corral y accesorios; informarán: Plazuela de la Catedral, número 15. HOTEL IBERIA.—Se necesita un chico para los recados de 16 a 17 años y un mozo para la estación. SE VENDE un carro seminuevo, con toldo nuevo, y un caballo joven con arreos. Estrada, 14, 2.º Alejo Pinto. CUBAS.—Se venden varias, de 280 cántaros cada una, en buenas condiciones. Rogelia Bráximo. Amusco.

la suscripción iniciada tenga los resultados más satisfactorios posibles. También hemos de hacer constar nuestra más entusiasta felicitación a los valerosos jóvenes de esta localidad Antonio Garrido y Benito de la Pisa, que no han vacilado en unirse al Ejército nacional como voluntarios. Mucha suerte, y que Dios y la Patria premien su heroico esfuerzo.

El general Mola no quiere anticipar fechas

BURGOS.—El general Mola ha dicho que es arrollador el movimiento iniciado por el Ejército y secundado por el auténtico pueblo español. Constituye un verdadero alzamiento general por la independencia de España y contra la dictadura roja que pretendía imponernos Moscú. De este consolador movimiento ha de surgir una España cordial, de franca y sincera convivencia social entre todas las clases de la sociedad, sin odios marxistas que las dividan y aniquilen. Está seguro del triunfo final. No puede aventurar profecías, ni anticipar fechas en las que el problema quedará liquidado. Afirmó en cambio, que la final y definitiva victoria, será para el Ejército y ese otro ejército de aguerriadas y patrióticas milicias ciudadanas que con tanto entusiasmo vienen colaborando.

AFIRMA, SIN EMBARGO, QUE EL TRIUNFO SERA DE ESPAÑA

El general Mola no quiere anticipar fechas. Constituye un verdadero alzamiento general por la independencia de España y contra la dictadura roja que pretendía imponernos Moscú. De este consolador movimiento ha de surgir una España cordial, de franca y sincera convivencia social entre todas las clases de la sociedad, sin odios marxistas que las dividan y aniquilen. Está seguro del triunfo final. No puede aventurar profecías, ni anticipar fechas en las que el problema quedará liquidado. Afirmó en cambio, que la final y definitiva victoria, será para el Ejército y ese otro ejército de aguerriadas y patrióticas milicias ciudadanas que con tanto entusiasmo vienen colaborando.

El general Mola no quiere anticipar fechas

AFIRMA, SIN EMBARGO, QUE EL TRIUNFO SERA DE ESPAÑA

Sanatorio Quirúrgico de G. Roldán Sevilla

MEDICO-CIRUJANO Se practican toda clase de operaciones de Cirugía SANATORIO: CARRETERA DE VALLADOLID CONSULTA: IGNACIO MARTINEZ DE AZCOITIA, 7 Especialista en Cirugía general (Primera bocaplaza) (Antes San Francisco)

R. Gutiérrez Cabeza

Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y venéreas Mayor Pral., 142, 2.º PALENCIA

FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S.

SERVICIO DE INFORMACION

Se ha establecido un servicio sanitario, a cargo de los médicos señores Cabezas y Pérez Manrique, secundados por los practicantes señores Marcos y Díez. Se ha acordado pedir cuatro camas completas a la Cruz Roja, a un convento, o al Seminario. Con esto se trata de contribuir al bienestar de las milicias inscritas en este cuartel.

Un camión que transportaba heridos al Sanatorio de Tablada, bajo el emblema de la Cruz Roja, fué tiroteado por los rojos, produciendo varias bajas. Esto demuestra la poca cultura y falta de civilización de los enemigos de España. El sábado salieron para efectuar trabajos de propaganda y hacer inscripciones el jefe de Milicias, señor Moro, y el de este servicio de información y propaganda, señor Font. A pesar de las actividades desplegadas por la Jefatura de Falange Española, y falangistas a su servicio, es imposible dar información detallada sobre los falangistas destacados fuera de esta capital, por el gran trabajo a desarrollar en los primeros días de organización.

NUEVOS DONATIVOS RECIBIDOS

Don Alejandro Font de Bedoya, 100 pesetas. Ultramarinos "El Buralés", 200 latas de sardinas, 100 botellas sidra "El Gaitero", seis latas de galletas, 30 pares de zapatillas y 200 pesetas. Don Eduardo Salcedo, 50 pesetas. Doña Consuelo Arranz de García, una docena de zapatillas, una docena de calcetines y una docena de pañuelos. Doña Fidéla Casado de Arranz dos mudas completas, media docena de calcetines y media docena de zapatillas. Doña María Calvo de Arranz, una docena de zapatillas, una docena de calcetines. Doña María del Carme Zarzosa Vuelva, 100 pesetas. Señoritas de Paisán, ocho chaquetas y una docena de zapatillas. El joven Pedro Bargaera, 5 pesetas. Monjas de Villandrando, siete camisas. Cuatro "balillas", 100 pesetas. Don Heliodoro García, 15. Don Manuel Arnáiz Calvo, 25. Don Pablo Bilbao, 10. Un "balilla", 25. Don Teófilo Ortega Torres, 25. Don Juan Ortega Torres, 25. Don Leoncio Rebolledo, 15. Señorita Juanita Del Olmo, dos docenas de zapatillas. Vecinos de Villaprovedo, 50 pesetas. Señoritas de Gusano, 25. Don Laureano López Rodríguez, 5. Vecinos de Cubillas de Cerrato, 416,25. Señora de Valentín del Prado, (Firechilla), tres mudas completas. Don Domingo Ismer Arroyo, 25 pesetas. J. M. Rodríguez, 5. Don Juan Pérez Boderó, dos mudas completas.

U. Román Baquerín

Especialista en enfermedades del estómago, intestinos e hígado RAYOS X Mayor Pral., 28, entresuelo

Las discrepancias de los extremistas

EL ASESINATO DEL PRESIDENTE DE LA U. G. T.

LONDRES.—Informan desde Perpignan al "Daily Mail", que según noticias llegadas a esta ciudad fronteriza francesa, ha sido asesinado el presidente de la Unión General de Trabajadores de Cataluña. En los círculos bien informados de Barcelona, se dice que el asesinato ha sido perpetrado a instigación de su rival la Confederación Nacional del Trabajo. Este hecho demuestra que se ha producido la escisión entre las más poderosas Sociedades obreras de Barcelona. Esta escisión pudiera causar la rotura del Frente Popular en Barcelona, pues se esperan represalias.

OCULISTA

YAGÜES GARCIA PALENCIA Bocaplaza, 4, 1.º, esquina a Mayor Principal (Encima del Bar Palentino)

ORACION POR ESPAÑA A LA VIRGEN DEL PILAR

Se ha hecho una tirada de estampas con esta oración, para la hora presente, recomendada por nuestro Excelentísimo Prelado, al precio de una peseta el 100

Imprenta de "EL DIA DE PALENCIA" Mayor, núm. 15

E. ROBLES Médico

Especialista en enfermedades de la piel. Venéreas. Sífilis. Vías Urinarias. Electroterapia. Diatermia. Rayos ultravioleta. Análisis Clínicos, Sangre, Orina, etc. Consulta de 11 a 1/2 y de 4 a 6. Calle de Burgos, número 2, primero, derecha (Frente a la Diputación).—PALENCIA.

REO OMNIBUS 29-35 PLAZAS DISPONIBLES GRAN VELOCIDAD Y SEGURIDAD HAY PIEZAS de RECAMBIO HUGO KATTWINKEL Gta. S. BERNARDO, 3. APARTDO. 10.001-MADRID

Homenaje al camillero de la Cruz Roja

Para don Agricio H. Godos, alma y vida de la Cruz Roja de Palencia.

Faltan palabras para cubrir de flores el sendero que cruzan los camilleros de la Cruz Roja Palentina, ya que todas las han sembrado en el camino con sus abnegadas acciones; y para rendirlos el homenaje debido, habría que hacer la ofrenda con esas mismas obras suyas: coger en un haz el rojo clavel sangrante de la herida del soldado o del obrero que cayó y al que vosotros soborrásteis exponiendo vuestra vida; la obscura pasionaria del dolor, que es flor de la catástrofe, a cuyo clamor acudisteis; la blanca azucena, cendal y sudario para el sufrimiento que amparasteis; y con el ramo formado, depositario reverente ante vosotros, camilleros humildes y abnegados, cindiendo el ramo con la ligadura del amor, que sólo amor merecen aquellos que de amor desinteresado y puro prodigan a sus semejantes.

Yo quisiera que no fuera un homenaje de superficial palabrería, sino de verdadera comprensión, de vivos sentimientos, los cuales elevándose dentro de todos los palentinos, creen para vosotros una devoción sincera y un gran deseo de imitaros en vuestras humanitarias virtudes. Como vosotros, de todos mirar a la altura con la serena mirada que os ilumina cuando estáis entregados a vuestra piadosa misión. Saber conculgar en el altar del Bien, libre el pensamiento de trabas materiales y de prejuicios como vosotros, que os sentís felices sembrando la semilla de oro de vuestro amor sin que la injusticia o la ironía de esos pobres de espíritu, que incapaces de hacer un sacrificio, una molestia por pequeña que ésta sea, se atreven, no obstante, a criticaros y ridicularizaros a los que lucháis y padecéis por el prójimo, sin que sus palabras os hieran, antes bien, os estimulan más y más para seguir por el sendero recto, luminoso... infinito.

Toda noble acción es digna de loa, pero si en esta Institución a que pertenecéis, todos merecen bien de la Humanidad, sois vosotros, gente humilde y modesta, la que merecéis el mayor galardón, porque sois los que ponéis más empeño en hacer y practicar el bien.

Manuel GONZALEZ

Palencia, 10 agosto 1936.

Vuestros jefes llevarán la dirección, serán vuestros guías; pero sobre vosotros cae la parte viva y eficaz del sacrificio. ¡Es admirable vuestra conducta! Sois vosotros, los obreros, los hijos del trabajo, los que cuando regresáis al hogar ansiosos del bien ganado descanso, buscando el reposo en las caricias familiares, al sentir la llamada al bien, vais sin vacilar a buscar el obscuro trabajo que no os ha de reportar más ventaja que la de la satisfacción de vuestra conciencia; los que al abandonáis el lecho propio y la tejedumbre cobijadora para ir a socorrer al desvalido, para curar con vuestras manos ridas, que se vuelven leves sobre la carne macerada por virtud de dolor de compasión; los que os adentráis en el cubil infecto para purificar con vuestro amparo la miseria en que se anega la pobreza del desamparado; los que sin temor al contagio sacáis de la yacija corrupta al desconocido que perece, que no es desconocido para vosotros porque para vuestro corazón es un hermano doliente; los que cuando el horror de una catástrofe eruenta aleja presurosos a los que viven en el fausto y tienen algo que perder, se cruzan con vosotros—que perdéis más que ellos, porque si perdéis la vida (como en este movimiento glorioso habéis estado expuestos algunos a perderla), no sólo vosotros, sino los vuestros, lo han perdido todo—; los que marcháis veloces empujados por el ansia de la caridad hacia el lugar nefasto, para poner en el suelo sobrevivido la suave caricia consoladora de vuestro cariño y de vuestro sacrificio.

Rectificada la relación nominal de los propietarios a quienes se ocupan fincas en este término municipal, con motivo de la construcción del camino vecinal de Villacueva a Villaturde, se publica dicha relación en este periódico oficial, señalándose un plazo de quince días, para que los interesados puedan exponer a esta Junta vecinal lo que crean conveniente contra la necesidad de la ocupación que se intenta y de ningún modo contra la utilidad de la obra, por hallarse ésta reconocida y declarada.

Igualmente con motivo de la construcción del camino vecinal de Quintanilla de Onsoña a la carretera de Saldaña a Masa, se publica la siguiente relación nominal de los propietarios a quienes se ocupan fincas en el término de Quintanilla.

Doña Fabiana Ibáñez, viuda de Adán Medina. Fincas de labor.

Doña Eduarda Boreas, viuda de Emeterio Gregorio. Fincas de labor.

El alcalde de Tabanera de Cerro, con fecha 3 del actual, comunica a este Gobierno, que por el guarda jurado de aquel término han sido recogidos tres ganados mayores, dos machos y una mula, uno de ellos lleva las iniciales L. A., la edad de uno de ellos es de 4 años y los otros de unos 8, la altura de siete cuartas, color castaño ignorándose quien sea su dueño y pueblo de su procedencia.

Enfermedad en el ganado. Habíendose presentado la epizootia de tuberculosis en el ganado existente en el término municipal de Palencia; en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 12 del vigente Reglamento de Epizootias de 26 de septiembre de 1933 ("Gaceta" del 3 de octubre), se declara oficialmente dicha enfermedad.

Enfermedad en el ganado. Habíendose presentado la epizootia de tuberculosis en el ganado existente en el término municipal de Palencia; en cumplimiento de lo prevenido en el artículo 12 del vigente Reglamento de Epizootias de 26 de septiembre de 1933 ("Gaceta" del 3 de octubre), se declara oficialmente dicha enfermedad.

OFRENDA. A vosotros, prodigadores del Bien y de la Bondad, corazones nobilísimos que florece la Caridad más pura, almas limpias de mezquino egoísmo, os ofrendo estas mal pergeñadas líneas, para que el pueblo palentino os rinda un sencillo homenaje al cual os habéis hecho acreedores por vuestra abnegación y heroísmo.

OFRENDA. A vosotros, prodigadores del Bien y de la Bondad, corazones nobilísimos que florece la Caridad más pura, almas limpias de mezquino egoísmo, os ofrendo estas mal pergeñadas líneas, para que el pueblo palentino os rinda un sencillo homenaje al cual os habéis hecho acreedores por vuestra abnegación y heroísmo.

OFRENDA. A vosotros, prodigadores del Bien y de la Bondad, corazones nobilísimos que florece la Caridad más pura, almas limpias de mezquino egoísmo, os ofrendo estas mal pergeñadas líneas, para que el pueblo palentino os rinda un sencillo homenaje al cual os habéis hecho acreedores por vuestra abnegación y heroísmo.

Palencia por la Virgen del Pilar

Autoridades de todas las órdenes, Ejército, Guardia civil, Milicias nacionales y pueblo acuden fervorosos a la Salve en honor de la Patrona de España

Nuestro ilustre Prelado pronunció una hermosa alocución patriótica

Después de los cultos, se organizó una imponente manifestación, recorriendo las principales calles, acompañada por la Banda municipal

Como estaba anunciado, se celebró el sábado por la tarde solemne ejercicio religioso en dasagravio a la Santísima Virgen del Pilar por el vil atentado a su bendito templo de Zaragoza.

Desde mucho antes de las siete y media, hora señalada para empezar los cultos, numerosos fieles entraron en el templo ocupando los puestos señalados por las distintas comisiones de Acción Católica, encargados del orden, a fin de que, a pesar de la aglomeración enorme de almas, no se produjeran molestias de ningún género.

Poco a poco, fueron llegando las autoridades y comisiones del elemento oficial, colocándose frente al altar mayor, fuera del presbiterio.

Allí vimos al coronel del Regimiento de Villarrobledo, que ostentaba la representación del general comandante militar de la plaza, alcalde de la capital, presidente de la Diputación, presidente de la Audiencia, delegado de Hacienda, ingeniero jefe de Obras públicas, concejales, Gestora de la provincia, jefes y oficiales de la guarnición, Guardia civil, Falange Española, Milicias Nacionales y otros elementos de las fuerzas vivas de la ciudad.

Asistieron también, con sus uniformes e insignias, las damas enfermeras y otros miembros de la Cruz Roja, Requetés tradicionalistas, "bañillas", con banderas y guiones.

En poco tiempo quedaba congregada en la amplia iglesia de San Francisco una multitud de varios millares de personas, habiendo necesidad de dejar abierta la puerta principal, extendiéndose los compactos grupos de fieles hasta más allá del pórtico.

Fue el ejercicio religioso de la tarde del sábado una imponente manifestación de amor a la Virgen del Pilar.

Una vibrante emoción patriótica surgió en lo más hondo del alma palentina.

Comenzó el acto con la exposición de S. D. M., oficiando nuestro ilustre Prelado.

En la parte superior del retablo del altar principal y bajo los pliegues de la bandera española, la antigua y verdadera enseña nacional, aparecía la imagen de Nuestra Señora del Pilar, rodeada de flores y focos eléctricos.

A un lado se destacaba un cuadro de Santiago Apóstol, Patrón de España.

Los falangistas, los requetés y otros milicianos, daban escolta en el presbiterio, con sus hermosas banderas, a Jesús Sacramento.

Con gran devoción se rezó el santo Rosario, y acto seguido el señor Obispo, revestido con los ornamentos pontificales, subió al pulpito para dirigir su autorizada palabra a la multitud.

El doctor González, profundamente emocionado, comenzó exponiendo el maravilloso espectáculo de piedad y patriotismo que de estaba dando ejemplo el católico pueblo de Palencia.

No hay palabras, no hay fuerza humana capaz—decía nuestro amantísimo Prelado—con que describir lo grandioso de este acontecimiento. Ejército y pueblo, fraternalmente unidos, solidarios por el mismo ideal de amor a Dios y a la Patria, se postran reverentes ante la Sagrada Eucaristía y la Virgen española.

Palencia, esta hidalga tierra castellana, amante de sus tradiciones, viene hoy a proclamar una vez más su fervor religioso y patriótico, y a manifestar su protesta viril, su indignación grande, por el horrendo atentado cometido en el templo del Pilar de Zaragoza por quien no puede ser español, y no puede tener alma española.

El doctor González exhortó a todos a mantener vivo en sus pechos el Pilar espiritual, contra el que se estrellen todos los ataques y confabulaciones del infierno.

Ensalza el heroísmo de nuestro valeroso Ejército, y elogia el patriótico comportamiento de nuestra juventud, al ofrecer su vida por Dios y por la Patria.

Y termina con una ferviente plegaria al Sagrado Corazón de Jesús, Rey de España, a la Virgen del Pilar, Reina de España y al Apóstol Santiago. ¡España quiere ser libre! España no puede ser esclava de Rusia, la más esclava de las naciones!

La alocución del señor Obispo fue escuchada con entusiasmo indescriptible que se reflejaba en todos los semblantes y que pudo contenerse por el lugar sagrado en que nos encontrábamos.

Seguidamente se hizo la reserva de Jesús Sacramento y el Prelado dio la bendición con el Santísimo, asistiéndole como ministros de altar las dignidades del Cabildo Catedral.

Por último se cantó la Salve popular por los fieles, que emocionadísimo dejaban oír en armonioso concierto las ternas y dulces estrofas de esa hermosa plegaria que desde niños hemos aprendido en los brazos de nuestras inolvidables y amorosas madres, oración plétórica de sentimientos elevados, poesía su blime, notas musicales que se arrancan del alma del creyente. Todo esto y mucho más es la Salve popular que el pueblo español canta estos días en un ambiente de intenso patriotismo, en una caldeada atmósfera de amor sincero a la Religión y a la Patria.

Otros himnos a la Madre de Dios cantó el sábado el pueblo palentino, cuando la apiñada multitud de fieles salía del templo, no pudiendo contener sus entusiasmos, que se pusieron de manifiesto en anardecidos vivas a la Santísima Virgen del Pilar, el santuario nacional más sublime y revelador de la cristiana civilización de una Patria que no quiere sucumbir bajo la esclavitud de odiosa tiranía.

Cuando las autoridades militares, civiles, eclesiásticas y las representaciones del Ejército, Guardia civil y Milicias llegaron al pórtico del templo, surgieron delirantes ovaciones.

Las señoras de la Corte de Honor de la Virgen del Pilar y todos los elementos directivos de Unión Católica diocesana cooperaron a esta obra de

COMUNICADOS OFICIALES FACILITADOS DESDE BURGOS

LA JORNADA DEL SABADO

BURGOS. -- Comunicado oficial del Ejército del Norte, facilitado a las 21 horas del día 8 de agosto de 1936.

Se ha registrado en la jornada de hoy mayor actividad que en la de ayer. La aviación ha llenado cumplidamente sus misiones, actuando sobre distintos objetivos con excelente resultado. Las columnas volantes siguen actuando en los respectivos sectores. Una de las que operan en Guipúzcoa ha ocupado Alegria de Oria, y otra de las que desde Galicia se dirigen a Asturias ha entrado en Luearac venciendo ambas alguna resistencia. El Ejército del Sur continúa recibiendo de Marruecos, sin entorpecimiento apreciable, importantes contingentes de refuerzo, y continúa su ofensiva con todo éxito.

En Belchite. El enemigo de los prisioneros, material, armamento y carrajes. Frente Oeste. La situación favorable en Galicia se refleja en sus operaciones y en su marcha sobre Asturias al combatir Luearac y pueblos cercanos en los que se acusa gran decaimiento en la moral de los rojos. Las columnas de Asturias salen al encuentro de las tropas que proceden de Galicia atacando Lugones y causando grandes pérdidas al enemigo.

EL DIA DE AYER, DOMINGO

BURGOS. Comunicado oficial del cuartel general del Ejército del Norte de las 21 horas del día 9 de agosto de 1936.

Frente Norte. Las columnas siguen manteniendo sus posiciones sin novedad.

Frente Este. Las columnas de Zaragoza han obtenido una victoria al entablar un combate en el que resultaron muertas a las 21 horas del día 8 de agosto de 1936.

En los Cuatro Cantones fué presenciado el desfile por el general comandante militar de la plaza, a quien acompañaba su Estado Mayor y su escolta.

Frente Sur. Las columnas del general Franco han vencido por operaciones de castigo sobre Castro del Río, Lora del Río y otros de la provincia de Córdoba. La crueldad de los marxistas es imposible de describir. Guadix hubo de ser atacado, habiéndose derribado unos aviones enemigos. Los barcos piratas han bombardeado Larache, Arcila, Cádiz y Algeciras. En esta última población indefensa, entró un acorazado bombardeando los consulados de Inglaterra, Francia y Argentina. La aviación obligó a poner fin a la "azaña" de la escuadra marxista.

Mujeres todas palentinas: es la hora del trabajo y del sacrificio. A todas sin excepción se llama, porque la obra es profundamente nacional.

CLINICA DE CIRUGIA Y TRAUMATOLOGIA DR. HERMAN BLANCO. Especialista diplomado de la Casa de Salud Vaidecilla. Excursante por oposición del Sanatorio Nacional de Pedrosa RAYOS X. Diatermia transportable. Baños de aire caliente. Instrumental moderno y completo para toda clase de operaciones, escayolados, etc. Consultorio en C. y Barro, E (casas de Castrillo), de diez y media a una y de cuatro a cinco Sanatorio: Av. República Argentina, 5.

Comandancia militar de la provincia. Las varias suscripciones abiertas quedan refundidas en una sola. Una Junta especial será la encargada de la aplicación de las cantidades a las necesidades de las fuerzas...

EN TORNO A LA RESISTENCIA DE MADRID

Reportaje interesante de un periodista francés

BURDEOS.—El corresponsal especial de "La Petit Gironde", Pierre Dumas, ha enviado desde Pamplona un reportaje, en el que entre otras cosas habla del ambiente bélico de España, alude a la intervención de la mujer en el movimiento salvador, singularmente de las "margaritas", y refiriéndose a los generales Mola y Franco, elogia su lijóna sus cualidades relevantes en la dirección de la campaña.

Pierre Dumas plantea la cuestión de la resistencia de Madrid, ante el avance de las fuerzas del movimiento salvador, juzgando muy aceptable la hipótesis de que la capital española no resistirá el empuje de las tropas del Frente nacional y mucho menos se dejarán bloquear los gubernamentales en la ciudad.

Dumas funda su hipótesis en las razones siguientes; Primera. Si las tropas nacionales completan el cerco de Madrid, es decir, si la ciudad queda privada de agua, de electricidad, de abastecimientos, no tendrán necesidad de lanzarse al asalto, sino esperar la capitulación.

Por estas tres razones tiene tanto empeño el Gobierno del Frente Popular en conservar libre la ruta entre Madrid y Valencia, línea ideal de retirada. En resumen: Encerrarse en Madrid equivaldría para los rojos su aniquilamiento y a la pérdida de la guerra. Batirse en retirada hacia la costa del Mediterráneo implicaría para ellos la posibilidad de una larga resistencia, y, al menos para los dirigentes, de una huida por mar.

Las fuerzas del movimiento salvador de España, percatándose de la posibilidad de esta maniobra, tratan de impedirlo, procurando no llegar a las inmediaciones de la capital, sino todas al mismo tiempo, a fin de cerrar instantáneamente el cerco. Si realizan esta maniobra, pueden tener la seguridad del éxito final de campaña.

Hecha por esta Comandancia de mi cargo, la respetuosa ponderación que merece la unánime opinión palentina en pro de que se fusionaran en solo una las varias suscripciones abiertas del modo más espontáneo por todas las clases sociales de esta capital, en las que el más sano patriotismo se ha desbordado, pronunciándose, del modo más plausible, cualquiera que fuera su finalidad, en favor de las armas que luchan por la abolición, en nuestra amada España, de la funesta política que quería desnaturalizarla y darla por madrastra a Rusia, ha tomado el acuerdo de que se verifique esa refundición seguidamente, pudiendo ingresarse por los señores tesoreros de las diversas suscripciones, los saldos que de ellas resulten en el día de

mañana en la Delegación de Hacienda, en las horas hábiles de oficinas (de nueve a doce), por la que se expedirá el oportuno resguardo o carta de pago, ingreso que irá al concepto que se creará en la cuenta de Operaciones del Tesoro que se denominará "Suscripción provincial para atender a la Defensa Nacional", tanto en el DEBE, cuanto en el HABER de dicha cuenta, de la que se harán las extracciones que esta Comandancia militar acuerde para subvenir a las necesidades que vaya habiendo, nombrándose la siguiente Junta que será la que dé la aplicación que ya a hacer de los saldos de aquellas suscripciones, y cantidades que en lo sucesivo vayan recaudándose.

La Junta de referencia estará presidida por el ilustre señor delegado de Hacienda de esta provincia y serán vocales de la misma, las personas que designen la Comisión gestora de la Excelentísima Diputación provincial y las directivas de las respectivas suscripciones, quedando convocadas para celebrar la sesión de constitución en el despacho de la indicada autoridad económica para las diez y siete horas del mismo día de mañana, pudiendo los donantes a las suscripciones que se acumulan, pedir la devolución de las cantidades que aportaron o suscribieron, de no estar conformes con la refundición en cuestión, devolución que será acordada urgentemente por esta Comandancia.

Palencia, 7 de agosto de 1936.—El comandante militar general Ferrer y Miguel.

A la Virgen del Pilar. Cuatro bombas la tiraron a la Virgen del Pilar, y en el templo penetraron sin atreverse a estallar. Madre mía del Pilar, nunca creí que un villano se atreviera con su mano a tu templo profanar. No importa que la inquietud tu templo quede deshecho, si en españoles hay pechos donde ponen tu Pilar. Guerra a muerte a la impiedad.

Marcientes Lereña CALLISTA. Practicante de la Beneficencia Municipal y Propaganda Católica. Ha trasladado su domicilio a la calle Pablo Iglesias, número 81 Teléfono 191.

CIEZA-OPTICO MAYOR, 108.-PALENCIA. A. PASCUAL HIGELMO CIRUJANO. Electro-radiólogo. MAYOR PRAL, 28, segundo. (De doce a dos) PALENCIA

Contestando a Indalecio Prieto

El diputado por Burgos Sr. Soto, pronunció anoche un discurso desde la emisora de aquella capital

BURGOS.—Anoche, a las once, el diputado por esta provincia señor Soto contestó por radio al discurso que la noche anterior hiciera desde Madrid Indalecio Prieto.

Otra vez—comenzó diciendo el elocuente diputado burgalés— el gran plutócrata bilbaíno Indalecio Prieto, el hombre a cuyo cargo corrió el alijo de armas para la revolución de octubre, el de los turbios negocios para sí y para sus familiares, hechos desde las favorables trincheras de los ministerios de Hacienda y Obras Públicas; el que desde la tribuna de su periódico "El Liberal", de Bilbao, y con la criminal complicidad de los nacionalistas vascos ha venido avivando el pélico separatista y el engaño de las masas trabajadoras para someterlas a los torpes manejos de la anti-patria, se ha considerado obligado a manejar, entre sus características imprecaciones, argumentos engañosos, parapetado desde los ministerios de Guerra y Gobernación.

Por fin, Prieto confiesa paladinamente que lo que ahora presencia España, no es un alzamiento militar o una simple cuartelada pretoriana, sino una verdadera guerra civil con extensión vasta que abarca a gran parte del territorio nacional. En efecto, es una guerra civil. Y no por una dinastía, o un régimen, o un partido político o de clase; sino sencillamente por la existencia e independencia nacionales.

Miente Prieto a sabiendas, como no pocas veces supo hacerlo, cuando dice que al lado del Ejército español colaboran ambiciosos de casta y propósitos de privilegiadas tiranías, mientras que con los rojos está la libertad, el pulso, el derecho al trabajo y el prestigio de España.

Dése una vuelta Prieto, si le place, por el vasto territorio nacional donde gobierna el Ejército español y verá en pie de guerra no solamente al Ejército, ni a una sola clase social, sino a todas fundidas en una gran y sincera hermandad patriótica, desde el hombre de viejos pergaminos y sañeada fortuna económica, hasta el humilde obrero campesino. Es esta una unión indestructible y sagrada sellada en toda España, para aplastar definitivamente a la anti-patria y juntos forjar con su sangre y el sacrificio de sus vidas inmoladas a España, otra gran de, libre y única.

No es, ni podía ser, una lucha de clases ésta a la que asistimos, sino lucha de España contra la anti-España, que sois vos otros los locutores de Unión Radio de Madrid. No las masas en gañadas y presas en las Casas del Pueblo, a las que hicierais perder el amor a los españoles, sustituyéndoles el sentimiento nacional por la quimera y la locura del mito moscovita.

A esas masas obreras pervertidas y envenenadas por vosotros, muy pronto se las caerá la venda que ocultó sus ojos y verán cómo este gran movimiento nacional es para ellas dignificación, amparo y defensa, encontrando en el nuevo Estado corporativo la ayuda y la protección que se merecen.

Sois vosotros, los profesionales y explotadores de la lucha de clases, los mangoneadores del conglomerado marxista, los vendidos a Rusia, los burócratas y enchufistas atrincherados en los ministerios y entregados a la vida regalada, los que con vuestras propagandas soviéticas y pornográficas, nuestro pacto de San Sebastián, suscrito en maridaje repugnante con las logias masónicas, los que constituís la anti-España, que ya está en los estertores de la agonía, y que caerá para siempre envuelta en el oprobio.

Ejército y las milicias nacionales, lo mismo desde el punto de vista financiero, que desde el punto de vista industrial. Cada día que pasa es más segura la consolidación del Gobierno de Madrid.

Verdaderamente no se compagina esa consolidación con las frecuentes apelaciones a la resistencia que estos días hace a los rojos el Gobierno fantasma. Además, es bien cierto que éste se bate en retirada que podríamos llamar política y estratégica. La política está reflejada en los centenares cambios de titulares de los diferentes ministerios y en la existencia de un único Gobierno, que es el que representa ese Comité rojo que manda en Madrid.

Por eso ya no tiene aquel Gobierno el reconocimiento internacional ni interior ni exterior. Los diplomáticos representantes de las potencias abandonan y rompen toda relación, porque ésta ha de ejercerse con un Gobierno y éste no existe. Y los que a España representaban en el extranjero pónese al servicio del Gobierno de Burgos, que es el único Gobierno de España.

La retirada estratégica es la que ofrecen los rojos retirándose a los únicos focos de resistencia que quedan, como son Madrid, Valencia, parte de Cataluña y la costa vasca.

Madrid está sitiada, y si Prieto, con sus indiscutibles conocimientos estratégicos pudo decir hace unos días que "que plaza sitiada, plaza ganada", puede irse aplicando el cuento.

Prieto afirma, con desconocimiento de la realidad y para engaño de los radioyentes, que las fuerzas del Ejército español y milicias al servicio de España véñense obligadas a estar recluidas en las ciudades sublevadas. No sabe que en ocho decimas partes del territorio nacional se circula con plena y absoluta libertad. Toda Galicia, Castilla, Asturias, Navarra, Aragón, Extremadura, León, Cádiz, Sevilla, Huelva, Córdoba, Granada, etcétera, ocho partes del territorio nacional: civilizado y por lo tanto libre y abierto a la circulación y al trabajo. Y no hablan de Baleares, Canarias y la totalidad del territorio africano sujeto a la influencia española, que como aquellas regiones hallan sometidas al Ejército español y al único Gobierno de España.

En cambio, para salir de Madrid, no hay más vía que la aérea que Prieto tendrá que utilizar, si es que le dejan escapar los guardias rojos, que hacen bien en custodiarle en evitación de que nuevamente ponga en práctica sus conocimientos estratégicos en huidas.

Los rojos son fuertes—a juicio de Prieto—por su resistencia financiera e industrial.

En cuanto a lo primero, porque tienen el dinero y las reservas oro, que es lo que da la capacidad.

Prieto, siempre al servicio de la plutocracia bilbaína, está en esto muy versado. Por eso, armonizando los procedimientos financieros con los estratégicos aprendidos en las hojas del Calendario, dijo anoche parodiando a Napoleón, que las guerras se ganan con dinero.

No les llegamos a los rojos el que tengan dinero. Mas con eso no se come, ni se vive, ni se compra el agua ni el pan en muchas ocasiones. Prieto tendrá que comerse el oro del Banco de España para poder vivir.

Por lo que se refiere a la resistencia a que Prieto llama industrial, se ha de recordar que la industria, la agricultura y la ganadería que constituyen la base de la alimentación de los pueblos españoles en paz o en guerra, están en manos de España. Casi la totalidad de las regiones agrícolas y productoras, que son la base de sustentación de los españoles, está rescatada para España y todas las fábricas militares al servicio del Ejército español.

La diaria charla del general Queipo de Llano

Delirante entusiasmo patriótico en Andalucía.-Nuevos pormenores del salvajismo comunista

Visitas a San Fernando y Jerez de la Frontera

VISITAS A SAN FERNANDO Y JEREZ DE LA FRONTERA

Empezó anoche el general Queipo de Llano, desde la emisora de Sevilla, dando cuenta de los viajes que había realizado en el día de ayer. A las nueve de la mañana ya estaba en Jerez de la Frontera, y allí se formó pronto una manifestación en su honor como preludio de lo que había de ver en el sucesivo de este día.

En San Fernando se le hizo también un cariñoso recibimiento contemplando en esta localidad un espectáculo grandioso. En la Plaza del Ayuntamiento, se estaba celebrando una Misa de campaña, y a ella asistían todas las tropas y un gentío enorme de San Fernando. Al observar yo la gran cantidad de tropa que allí había, mi primera preocupación fue conocer si la asistencia a la misa era obligatoria.

—Ha sido voluntad expresa de los soldados esta Misa. A nadie se ha obligado y quieren que al final se imponga solemnemente a todos el escapulario del Sagrado Corazón de Jesús.

Me asombró. Aquella religiosidad de mis soldados me hizo recordar nuevamente aquella frase del señor Azaña, cuando decía que España había dejado de ser católica. Quizá fuera verdad entonces, aunque yo no lo creo eso. Pero han hecho tales atrocidades, han cometido tales horrores, que a estas horas todo hombre honrado de España tiende que volver sus ojos a la Religión Católica. ¡España ha vuelto a ser católica! puede gritarse, si es que alguna vez dejó de serlo. Después hubo desfiles militares brillantísimos, con aclamaciones y vivas a la Patria. Esto debieran haberlo presenciado desde Madrid, para que hubieran comprobado que el pueblo está con España y con los que la defendemos.

EXCURSION A CÁDIZ

Llegué a Cádiz, donde encontré un gran espíritu patriótico. Y allí he podido presenciar los destrozos de los marxistas. Manzanas enteras de casas incendiadas y destruidas por esos canallas. ¡Es un horror! Ruinas y desolaciones por doquier.

Por cierto que quiero referiros un gran hecho, relacionado con estos incendios. En una casa de varios pisos, en que se destruyó todo por el fuego, no quedando sino las paredes maestras, allá a la altura de un tercer piso, se ha encontrado un cuadro del Sagrado Corazón de Jesús, completamente intacto, sin quemadura ni aun síntomas de humo. Todo lo había destruido el fuego, menos este hermoso cuadro. Y he tenido la gran satisfacción de que los bomberos me hayan ofrecido esta reliquia, que yo he agradecido mucho. La colocaré en mi casa y allí la conservaré como una verdadera reliquia, porque no se concibe este hecho si no es un milagro, al respetar las llamas el cuadro.

Después he recorrido las ca-

La mujer que es elegante, que tiene gusto y postín, compra todos sus perfumes, sus guantes, medias y ropas en la gran CASA MARTIN. CAMISERIA Y SASTRERIA DE CABALLERO Sección de PERFUMERIA Mayor, 78 y 86

habrán de responder Prieto y con él otros de tantos actos vandálicos cometidos por las hordas rojas al servicio de Moscú. Dos zonas hay en España. Una civilizada y rescatada para ella por el Ejército y el pueblo. Otra, salvaje y feroz que pronto será igualmente rescatada para la civilización y España. Callen ya los verdugos de España aun cuando sufran ya los estertores de la agonía. Paso a España.

lles de Cádiz y no podría explicar el entusiasmo que mi paso producía. Fuí al Ayuntamiento, donde encontré al pueblo, al verdadero pueblo. En cada vibración de las masas he podido observar el renacer del pueblo al comprobar cómo les habían engañado los marxistas. Presa de gran emoción salí de Cádiz en medio de ovaciones y palabras de entusiasmo de las multitudes.

EN EL PUERTO DE SANTA MARIA

Llegué, más tarde, al Puerto de Santa María, donde me esperaba la población entera, y tras una breve estancia, salí para Jerez de la Frontera nuevamente.

No olvidaré nunca las impresiones que hoy he tenido en Jerez. Primero visité el Ayuntamiento, donde me entregaron un fajín de general. Dirigí desde Radio-Jerez la palabra a la ciudad. Después hice otras visitas a los lugares más destacados de Jerez, y en todas partes fui objeto de tales pruebas de entusiasmo y admiración que yo pensé que aquel entusiasmo era consecuencia de personificación de los jerezanos en mí, en esta ocasión, al Ejército salvador de España. Las mujeres, jóvenes y no jóvenes me aplaudieron tanto, me hicieron objeto de tales atenciones, que a mi memoria vinieron aquellos versos de Cam poamor:

Las hijas de las madres que amé tanto [Santo] me besan ya como se besa a un [Santo].

Y es, que al liberarlas de los horrores de la canalla marxista, se encuentran con un entusiasmo tal, que no pueden por menos de hacer ostensibles estas pruebas de amor patrio...

AGOBIADO DE EMOCION

Mas no terminó aquí el entusiasmo. Este se reprodujo cuando llegué a Sevilla y visité el Cuartel general de Franco. Todo Sevilla estaba allí y hasta la Comandancia militar me acompañaron los vitores y aplausos. Salí hoy para Cádiz creyendo tener un día de descanso en el agobiado trabajo de la Comandancia y os confieso que estas emociones me han abrumado y producido un cansancio emocional como si hubiera trabajado muchísimo. Estoy de emoción verdaderamente agobiado...

MAS HORRORES MARXISTAS

En una de sus frases al mencionar los horrores de los marxistas, dice que cada día que se conocen éstos, producen verdadera espanto. Voy—añade—a daros algunos datos.

Se ha tomado por nuestras fuerzas Constantina, en donde éstas al llegar, se han encontrado con que los marxistas habían arrojado a unos pozos a 250 personas, a las que produjeron la muerte cuando vieron que llegaba la fuerza, arrojando dentro de los pozos cartuchos de dinamita, hasta que fallecieron todos en medio de horribles sufrimientos. ¡Qué horror!

Badajoz está a punto de caer en manos del Ejército

LISBOA.—Las operaciones para la toma de Badajoz, por las fuerzas del Ejército, al servicio de España, prosiguen su curso normal. La columna del comandante Castejón, tomó Montijo, localidad situada a mitad de camino de Mérida a Badajoz y prosigue su avance, pero dejando establecida vigilancia y nuevas autoridades en las zonas ocupadas. Centenares de marxistas que huyen a la frontera portuguesa reflejan el pánico que los producen los soldados del Tercio.

También tomamos Lora del Río. Y al entrar nos enteramos de que habían matado allí a 187 personas de derechas y que tenían preparadas otras 44 más, para asesinarlas, salvándose por nuestras llegadas.

APELACION AL EXTRANJERO

En Badajoz han fusilado a 195 personas. En Málaga han fusilado a todos los jefes y oficiales de la Armada. Pero ¿es posible que en pleno siglo XX se den cometer estos delitos que asombrarán a los pueblos civilizados? ¿Pero es posible que esas naciones no hagan ver al llamado Gobierno de Madrid que todo lo que está haciendo es una verdadera infamia contra el mundo y contra la civilización?

Yo apelo a esas dignas naciones europeas para que interpongan sus poderes a fin de que en estos tiempos no pueda cometerse tanta barbaridad como cometen los marxistas españoles, allí donde, perentoriamente, han dominado.

Voy a comunicaros otro hecho. En mi poder tengo a la hija del señor Sarabia, el llamado ministro de la Guerra del Gobierno fantasma de Madrid y a toda la familia del que fué gobernador del Frente Popular en Cádiz.

Al saber yo que en Medina Sidonia había un familiar de éste último enfermo de cuidado, he hecho conocer a dichas señoras que podían salir para Medina Sidonia libremente y protegidas por fuerzas a mis órdenes, o que serían trasladadas a Gibraltar o al lugar que ellas indicasen, siempre que me presentaran únicamente que si era a terreno no ocupado por mí, se respetaría a las fuerzas que les dieran escolta. Han elegido salir para Medina Sidonia, y allí irán y llegarán completamente salvas y libres. Nosotros somos nosotros, esto es, caballero soy y como caballeros nos comportamos siempre.

Y esos otros, son verdaderos canallas y como tales se comportan. Y digo esto, porque al lado de ese acto que os he relatado, he sabido que en Barcelona han dado muerte vilmente a más de 400 sacerdotes. Dos botones de muestra que hablan bien a las claras de las conductas de los dos sectores.

LA LEALTAD DE LA BENEMERITA

Una noticia oficial ahora. En Guadix se han pasado a nuestras filas 40 guardias civiles al mando de un capitán y un teniente.

Otra noticia también agradable para nosotros. Han llegado a Burgos otros tres aviones de Getafe que se han pasado a nuestro bando, y se han puesto a disposición de la Junta de Defensa Nacional.

Terminó su charla diciendo que después del día de emociones que había llevado, y de los horrores de que ha dado cuenta cometidos por los marxistas finalizaba su charla, despidiéndose hasta el día de hoy de sus radioyentes.

Nuestro corresponsal en el frente Norte de la provincia

Desde Aguilar de Campoo

Algunos botones de muestra de la barbarie y el salvajismo marxista

En la villa transcurre la vida con tranquilidad aunque tomadas las precauciones oportunas dada la posición estratégica que ocupa y que ha venido a ser el dique opuesto a la avalancha de los rojos montañeses y la defensa de casi toda la provincia y parte de la de Burgos.

No pasa día, sin ejercicios de instrucción o de tiro y así los que en un principio pudieron ser sólo unas milicias de jóvenes valientes y dispuestos al sacrificio son hoy además un ejército disciplinado e instruido, con capacitación para una labor eficiente.

Tienen buenos jefes, buenos instructores, valientes militares; entre ellos el capitán señor Ramírez. Hemos tenido que acercarnos a él a darle alguna noticia y hemos aprovechado el momento rápidamente para escurrir con nuestra mirada; de estatura más baja que alta, ligero en el movimiento militar, rápido en la concepción y ejecución del plan en un momento hemos sacado esta impresión: este jefe lo es dignamente de los valientes falangistas.

Se publica el bando por la villa de las precauciones a tomar ante la posible aparición de aviones enemigos que quieran bombardear nuestras posiciones. Hay muchachos que nos dicen que tienen ganas de que venga para en vez de esconderse salir a "arrearlos". No necesitamos decirlos que recomendamos calma, porque jefes tenéis que os impongan disciplina.

Con la tranquilidad de la villa contrastan las noticias que nos van llegando de los pueblos próximos en que campean los rojos, aunque por esta misma razón encontramos dificultad en nuestras informaciones.

Se confirma el saqueo de la casa del párroco de Cabría, que hubo afortunadamente; se confirma asimismo, la noticia que dimos de los incendios de las iglesias de Villanueva de Henares, Candeleda y Quintanilla de las Torres; asimismo del incendio de la casa-establecimiento de un destacado derechista de Candeleda, y de los incendios de las casas de doña Francisca y don Amadeo Ruiz Ogarrio, padre de tres valientes falangistas de Quintanilla de las Torres, que ofrecen su vida por la Patria.

En Quintanilla de las Torres existe (ya casi podemos decir que existía) un Sanatorio Quirúrgico que se ha hecho célebre por sus afortunadas operaciones y era orgullo de la tierra y más de Quintanilla por lo que creemos que el mismo pueblo más que nadie debió tener interés en que se conservara intacto; ya dimos alguna noticia del saqueo, y lo completamos; pues bien, nos dicen testigos presenciales, que allí no ha quedado nada; camas, ropas de cama, instrumental de operaciones, mesillas, etc., en una palabra y empleando los mismos términos de nuestros interlocutores, "ha sido barrido"; allí quedan las paredes, testigos mudos de hechos vandálicos, para eterno baldón de los ejecutores que alegaban que se lo llevaban en nombre del Estado ya que el dueño de los sumados al movimiento nacional.

Tenemos que hacer una pequeña aclaración a nuestra información anterior; las sirvientas que los marxistas se llevaron a Reñosa fueron las del Sanatorio que se fueron al establecimiento de don Francisco Ruiz, como sitio más seguro, no debiendo llevado las de éste establecimiento ni ocasionado en él ningún perjuicio.

Tenemos el gusto de hablar breves momentos con el afamado doctor don Antonio Santos, dueño del Sanatorio, y nos dice—con resignación de hombre que ofrece por la Patria los miles de pesetas que las pérdidas suponen—, lamenta lo de las sirvientas del Sanatorio, pero nos dice que está tranquilo, porque ya insistió de que no quedaran allí y quiso traerlas a sitio se-

guro. También hablamos con el hijo don Antonio Santos Ruiz, una de las valientes figuras de la organización de esta marca, y nos pasma su tranquilidad al oír el relato.

En Pomar de Valdivia los rojos irrumpieron una mañana dando el pánico al pueblo y otros próximos, sacando de la casa a mujeres y niños, a los que pusieron, como acostumbraban a parapaté ante posibles sorpresas de milicianos o fascistas.

Después de saciar su apetito se llevaron la máquina de escribir del Ayuntamiento y una cuarenta pesetas de las arcas municipales.

De otros pueblos nos hablan de elementos de orden, algunos de edad, que encuentran a paso por los pueblos y a los que llevan consigo, mientras que huyen precipitadamente, de saqueos de diferentes clases de muebles, de animales, etc. detallaremos a medida que llegamos noticias.

Nos explicamos, es más, culpamos de alguna manera el saqueo, en mayor o menor escala, de animales y comestibles y más aún en estas excepcionales circunstancias porque de grado a grado a través de la necesidad y el hambre carecen de ley.

No encontramos explicación ni disculpa para esos otros hechos vandálicos de destrucción saqueos sin provecho, hijos de estados pasionales de animales versión y menos aún para esos desenfrenos de corrupción e inmoralidad a que pueda llegar el hombre, en el que pisoteada la racionalidad flota la animalidad, algo así como en agua pantanosa y revuelta que sube arriba y flota la inmundicia. Ni tan poco para esos hombres sádicos rencorosos, de corazón empapado en odio, que impotentes para llevar a cabo en sus enemigos sus perversas afeciones de animo y sus depravadas intenciones, y sus ruines venganzas aprovechan el río revuelto de momentos tristes de conmoción nacional para la destrucción piadada y cruel de todo el Tesoro artístico nacional con los bardeos a edificios indefensos a Catedrales, a Basílicas, a ejemplares de arquitectura, a ese sacrosanto templo del Pilar, a ese incomparable Alcázar de Toledo, esos incendios devoradores de conventos e iglesias que son un retrato vivo de sus ejecutores y una acusación constante que a la vez que clama venganza ante un Dios justiciero, es un vilipendio y baldón eterno de los individuos y de las agrupaciones en que militan.

Y todavía habrá, ¿será posible que haya?... algún imbécil que en el colmo de la más absurda necesidad, que en el colmo de la estupidez e imbecilidad más inconcebible e inexplicable siga creyendo que de esos incendios son ejecutores los elementos de orden, las derechas... porque hasta eso ha llegado la credulidad de gentes, a quienes no queremos ni disculpar con el nombre de ignorantes, y a las que sencillamente llamamos idiotas y tontas.

Los propaladores de esas noticias cumplen su cometido, pero a los neciamente crédulos esas calumnias, nosotros las mandariamos... al stío mejor al manicomio.

Nosotros también cumplimos nuestro deber hablando así de la guerra, que junto a nosotros la devastación ha hecho víctimas entre nuestros vecinos, y el hambre ha viado el ambiente en que vivimos, ¡a ver si a la hora roja, ¡idos veces roja! de esa llama devoradora, contemplamos el abismo inmenso a que nos arrastra nuestra terquedad... nuestra inconsciencia... salvamos a una Patria, ¡por salvamos a una Patria, ¡por patria! que parecía un trozo de gasa, juguete del viento, en un zarzal... ¡Arriba! ¡Arriba España!